

## Un año después, la CDMX recupera su normalidad

Luego del confinamiento decretado en abril de 2020 y el llamado a permanecer en casa, actualmente y en semáforo naranja, la gente retoma sus actividades; le ha perdido miedo al Covid-19

▲ ALERTA MUNDIAL 送途

KEVIN RUIZ, SALVADOR CORONA Y CLAUDIA GONZÁLEZ REPORTEROS Y

Hace un año, cuando el gobierno decretó la fase 3 de la pandemia de Covid-19, la gente se fue a sus casas, las calles se vaciaron, cer-caron el Centro Histórico, los co-mercios bajaron sus cortinas y unicamente los negocios esen-ciales se mantuvieron en opera-ción. El tenor comenzó a invadir a los capitalinos por una enfer-Hace un año, cuando el gobierno

medad desconocida que cobraba vidas de forma despiadada. Para esas fechas los hospitales comenzaban a saturarse, las autoridades reportaban más de 2 mil 700 personas en las unidades médicas y los muertos se contaban por decenas.

Hoy, las cosas son opuestas, en semáforo naranja, cerca del amasematoro naranja, cerca del ama-rillo, la capital casi recobré su ac-tividad normal. La gente camina sin problema por el primer cua-dro, algunas todavía sin cubrebo-cas, fundamental en esta contin-gencia, y las vialidades primarias se saturan en horas pico. Durante un recorrido de EL

UNIVERSAL se encontraron diversas historias de personas que respetan al virus, pero no le temen como al principio. La gente sale a tomar un café, a comer en las mesas instaladas sobre las banquetas, o satura los fines de semana las plazas comerciales. "Ya se está poniendo complicado, a veces salgo con tiempo para no llegar tarde, pero ya no se sabe", comentó Silvina, quien se dirigía a su trabajo y mencionó que ya es como antes.

Los capitalinos comienzan a enfadarse porque ya se tardan más tiempo para realizar sus actividades. "¿Qué no ves? Ya todo

SILVINA

Ya se está poniendo complicado, a veces salgo con tiempo para no llegar tarde [al trabajo], pero ya no se sabe'

"Aún no tenemos gente como antes, pero sí, ya ha subido, más para las salidas a Puebla

está normal, ve cuánta gente hay", dijo un señor, molesto cuando se le cuestionó sobre la al-ta movilidad actual.

Otras personas refirieron que han visto más gente en las calles que cuando estaba el confina-miento. Esto mismo compartió una guardia de seguridad de la TAPO, quien dijo que las corridas de caminores empiezan a tener

Arvo, quien ujo que as corridas de camiones empiezan a tener más usuarios que en pandemia. "Aún no tenemos gente como antes, pero sí, ya ha subido bas-tante, más para las salidas a Pue-bla", opinó. En el Estado de México, la si-tración resoblém dios prima de

tuación también dio un giro de tuación también dio un giro de 180 grados. Tan sólo en Toluca, la capital, los comercios de todo ti-po están abiertos, la gente tran-sita por las calles sin termor al con-tagio, las personas usan el cubre-bocas debajo de la nariz o lo lle-van en la mano; hay niños jugan-do en las calles y el ambulantaje destaca en la zona centro y la Ter-minal de Autobuses.

destaca en la zona centro y la Ter-minal de Autobuses.

Hace un año, el gobernador Al-fredo del Mazo anunció la obli-gatoricdad de usar el cubrebocas en el transporte público y sólo po-drían operar a 50% de su capa-cidad por la fase 3 de la emergen-cia sanitaria.

El alcalde Juan Rodolfo Sán-El alcaide Juan Rodolto San-chez Gómez desplegó rondines de patrullas de seguridad para anunciar por altavoces las medi-das sanitarias e implementó re-tenes con apoyo de la Guardia Nacional en zonas más habitadas y transitadas para pedir a la po-blación mantenerse en casa.

Evolución Cuando se decretó la fase 3 de la

Ext: 4524 y 4521

pandemia, en la Ciudad de México había de 2 mil 710 casos confirmados, ahora suman 630 mil 819. Las defunciones subieron de 190 a 41 mil 263 muertes.

Se reportaban mil 646 personas hospitalizadas, mil 117 eran generales y 529 intubados, con 34% de saturación en las unidades médicas.

Un año después, en los hospitales de la capital hay 2 mil 29 personas, mil 351 son generales y 678 están en terapia intensiva, por lo que reportan una saturación de 25%; sin embargo, a lo largo de los últimos meses la capacidad hospitalaria ha crecido.

Asimismo, había 54 hospitales del Valle de México que tenían preparado su protocolo ante elalza de casos; hasta este 21 de abril de 2021, hay más de 90 para atender la emergencia. ●

der la emergencia.

## Se dispara contaminación en zona del Valle de México

23

contingencias se podrían declarar en este año, en un escenario extremo, por el incremento de

Habrá restricciones en la circulación para vehículos con hologramas 1 y 2

## SALVADOR CORONA

La Comisión Ambiental de la Me-La Comision Ambiental de la Me-galópolis (CAMe) activó la con-tingencia ambiental por altas concentraciones de ozono en la Zona Metropolitana del Valle de México, por lo que se determina-ron restricciones vehículares pa-ra este jueves. Ayer a las 18:00 horas se regis-

tró un valor máximo de ozono de 160 ppb en la estación de moni-

160 ppb en la estacion de moni-toreo Tultitán, en el Estado de México, por lo que además se re-comendaron diversas medidas para la salud de las personas. Esta es la segunda contingen-cia ambiental que sucede duran-te la pandemia de Covid-19 que se vive en la Ciudad de México; la primera se presentó el 11 de no-

vive en la Ciudad de México; la primera se presentó el 11 de no-viembre de 2020. El coordinador de la CAMe, Víctor Hugo Páramo Figueroa, informó que este año se pronos-tican entre 10 y 12 contingencias ambientales, pero en un escena-rio extremo podrían declararse 23 en el Valle de México debido al incremento de expono, incendios

en el Valle de Mexico deoluda ai incremento de ozono, incendios forestales y la movilidad por el proceso de vacunación.

En tanto, hoy deberán suspender su circulación de las 5:00 a las 22:00 horas los vehículos con holograma de verificación 2. Así como los autos con holograma de voca de los con los c ograma de verificación a casa-no los autos con holograma de erificación 1, cuyo último dígito



numérico sea 1, 2, 3, 5, 7 y 9, y aquellos cuya matrícula está conformada sólo por letras.

Los taxis con holograma de verificación 1 o 2 que deban dejar de circular de acuerdo con las disposiciones del párrafo anterior, se les aplicará la restricción de las 10x00 a las 22x00 horas.

Sin embargo, habrá excepciones para los vehículos que porten holograma E, 00 o 0, cualquiera que sea su uso (salvo unidades de reparto de gas licuado de petróleo), así como para todos los de emergencias, seguridad pública, bomberos, rescate, protección civil, de vigilancia ambiental y distribución de combustibles.

vil. de vigilancia ambiental y dis-tribución de combustibles.

Lo anterior, debido a condicio-nes meteorológicas a deversas las cuales favorecen la formación de ozono, propiciadas por intensa radiación solar y baja velocidad de viento, que contribuyó a la presencia de contaminantes en la Zona Metropolitana.

Hace un año, ante la fase 3 de la pandemia, la CDMX aplicó el Hoy NO Circula para todos los au-

Hoy No Circula para todos los au-tos para reducir la movilidad. •

## Acusan a diputado de acoso, la libra con fuero y hasta vota

FGJ deja en libertad a Benjamín Huerta luego de que defensa aplicara este recurso

DAVID FUENTES, KEVIN RUIZ Y HORACIO JIMÉNEZ

y quien busca su reelección, y quien busca su reelección, Benjamín Saúl Huerta, fue de-tenido por elementos de la Se-cretaría de Seguridad Ciudada-na (SSC) acusado de abuso sena (SSC) acusado de abuso se-xual contra un menor de 15 años en un hotel de la colonia Juárez; pero fue puesto en libertad, ya que la Fiscalía General de Jus-ticia (FGJ) indicó que su defensa alegó fuero. Horas más tarde, participó en la sesión ordinaria de la Cámara de Diputados donde wortó vía m-

Horas más tarde, participo en la sesión ordinaria de la Cámara de Diputados donde votó, via remota, en todos los dictámenes sometidos a debate.

La fiscalia continúa con la integración de la carpeta de investigación por el delito de abuso sexual en agravio de un menor de edad, pero en este caso sin detenido. Detalló que si se reúnen los datos de prueba necesarios para judicializar la indagatoria, "se solicitaría un juicio de procedencia para buscar su desafuero" y proceder.

De acuerdo con los hechos, elementos de la policía fueron alertados tras una demuncia ciudadana recibida a través del 911, por lo que acudieron a la calle

por lo que acudieron a la calle Roma, en la colonia Juárez, en donde empleados de un hotel tenían detenido a un hombre se-

'[Si se reúnen] datos de prueba necesarios para judicializar la indagatoria, se solicitaria un juicio de procedencia para buscar su desafuero"

ñalado por un adolescente co-

ñalado por un adolescente co-mo el presunto sujeto que inten-tó abusar sexualmente de él. Era el diputado federal. El denunciante dijo que mientras se encontraba con el sujeto por cuestiones de trabajo, éste comerzó a tocarlo, por lo que pidió ayuda al gerente. Efectivos de la policía pre-ventiva acudieron al lugar, lo de-

tuvieron y después de informar-le sus derechos lo presentaron ante el agente del Ministerio Pú-blico en la Fiscalía Especializada en Delitos Sexuales.

en Delitos Sexuales.

La fiscalía capitalina, en una tarjeta informativa, informó que el equipo jurídico del diputado alegó que tenía fuero, por lo que fue puesto en libertad.

Por la noche, desde San Lázaro, Huerta aseguró que fue víctima de un intento de extorsión y un chantaje, por lo que se le acusó "falsamente" de haber executió.

le acuso "falsamente" de haber cometido un abuso contra un menor de edad. Dijo que fue una detención arbitraria y la viola-ción a su derecho de presunción de inocencia. El diputado afirmó que las autoridades practicaron exáme-nes periciales a la presunta víc-tima y se evidenció que no fue objeto de ninguna agresión, por lo que se determinó dejarle en libertad y rechazó que haya re-currido al fuero. ●

